

der Jahres- und Tagesspitzenleistungen sind bestimmte Großverbraucher auf Mehrstofffahrweise auszulegen und der Ausbau einer ausreichenden 'Untergrund-Speicherkapazität sowie Sondenbelastbarkeit zu sichern.

Die Ferngaserzeugung ist auf 5Д bis 5,2 Md. m³ im Jahre 1975 zu erhöhen.

In der Braunkohlenindustrie ist die Rationalisierung sowie die Erhöhung der Auslastung der Gewinnungs- und Förderkapazitäten die vorrangige Aufgabe.

Das Auslaufen bestehender Tagebaue ist durch den Aufschluß neuer Tagebaue mit leistungsfähigen Gewinnungs- und Fördertechnologien, insbesondere modernen Förderbrücken für die Tagebaue Welzow-Süd und Nochten, bis 1975 zu ersetzen.

Das Lagerungs- und Bevorratungsregime, insbesondere für feste Brennstoffe, ist systematisch auszubauen.

In der *geologischen Industrie* sind durch zielgerichtete Forschungs-, Such- und Erkundungsarbeiten bei Sicherung hoher Effektivität planmäßig Rohstoffe für die Volkswirtschaft nachzuweisen und durch hohe Produktionsleistungen die erkundeten Lagerstätten volkswirtschaftlich nutzbare machen. Die Hauptaufgabe ist die Erschließung gewinnbarer *Erdgasvorräte* und die Erhöhung der *Erdgasförderung* auf 11,5 bis 14 Md. m³ im Jahre 1975.

Durch Senkung der Erkundungsnormative, des Aufwandes und die Verringerung des Materialeinsatzes ist eine hohe volkswirtschaftliche Effektivität zu erreichen.

Die *Erkundung von festen mineralischen Rohstoffen und von Grundwasser* ist entsprechend den volkswirtschaftlichen Erfordernissen fortzuführen. Zur Deckung des künftigen Bedarfs sind an ausgewählten Standorten für die Bauwirtschaft, die Glas- und Keramikindustrie und andere Bereiche Sande und Kiese, Hartgesteine sowie hochwertige Glassande, Kalke und Spezialtone zu erkunden. Zur planmäßigen Versorgung der Volkswirtschaft mit Grundwasser sind jährlich Grundwasserressourcen in Höhe von 80 bis 100 Mill. m³ zu erkunden.

2. Mit der Entwicklung der *chemischen Industrie* sind die Voraussetzungen zur Stärkung der Rohstoffbasis der Volkswirtschaft, zur weiteren Verbesserung der Versorgung der Bevölkerung mit industriellen Konsumgütern und zur Erhöhung des Exports zu schaffen.

Durch zunehmende Bereitstellung moderner Werkstoffe ist der Prozeß der Chemisierung fortzusetzen.